



Donnerstag, 8. Mai 2025, 17.00 Uhr,

Unterlüß, Ecke: Müdener Straße / Hohenrieth

Erinnerung bewahren – Demokratie stärken

Veranstaltung an der Gedenkstätte in **Unterlüß**, an der Ecke **Müdener Straße / Hohenrieth**

Am 8. Mai 2025 jährt sich das Ende des Zweiten Weltkriegs und die Befreiung vom Nationalsozialismus zum 80. Mal. Dieses Datum ist ein Tag des Gedenkens an die unzähligen Opfer und mahnt zugleich, dass Demokratie und Frieden keine Selbstverständlichkeit sind. Die Vergangenheit hat tiefe Spuren hinterlassen, deren Auswirkungen bis heute spürbar sind. Um ein Zeichen gegen das Vergessen zu setzen, lädt die Initiative **Südheide.info** am Donnerstag, dem 8. Mai 2025, um 17:00 Uhr, zu einer Gedenkveranstaltung in Unterlüß ein. Ein zentraler Bestandteil der Veranstaltung ist die Reinigung der dort verlegten Stolperschwelle des Künstlers Gunter Demnig, die an die Opfer des Nationalsozialismus erinnert. Diese Aufgabe übernehmen Schülerinnen und Schüler des Christian-Gymnasiums Hermannsburg, das als "Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage" bewusst für Vielfalt und Toleranz einstehen möchte. Des Weiteren berichten Hendrik Altmann, einer der Mitinitiatoren des Gedenkortes, sowie Isabell Leverenz, als Vertretung der Gedenkstätte Bergen-Belsen, über die historische Bedeutung des Ortes und die bestehende Verantwortung mit Blick auf den gesellschaftlichen Zusammenhalt.

- Reinigung der Stolperschwelle: **Schülerinnen und Schüler des Christian-Gymnasiums Hermannsburg**
- Ansprache: **Hendrik Altmann**, Beauftragter für die archäologische Denkmalpflege beim Landkreis Celle
- Ansprache: **Isabell Leverenz**, Gedenkstätte Bergen-Belsen

Die Initiative **Südheide.info** lädt alle Bürgerinnen und Bürger herzlich ein, an der Veranstaltung teilzunehmen und gemeinsam ein Zeichen für das Erinnern und unsere Verantwortung für die Demokratie zu setzen.

- Infos über die Initiative **Südheide.Info**: www.suedheide.info
- Infos für Gedenkstätte in Unterlüß: <https://found-places.blogspot.com/2021/04/neue-gedenkstatte-in-unterlu.html>

Diese Einladung wurde weitergeleitet vom "**Netzwerk Südheide gegen Rechtsextremismus**".

Mit freundlichen Grüßen,
Wilfried Manneke

netzwerk-suedheide@icloud.com
www.netzwerk-suedheide-gegen-rechtsextremismus.de